

An die Mitglieder des  
Berliner Fußball-Verbandes e. V.

per offenem Brief

## **EIN TEAM BERLIN: BFV-Präsidium kandidiert für Wahlperiode 2025-2029**

Sehr geehrte Damen und Herren,  
sehr geehrte Vereinsvertreter:innen,

2025 ist ein Jahr der Entscheidungen. Das gilt nicht nur für die Politik mit der kürzlich vollzogenen Bundestagswahl am 23. Februar, es gilt auch für den Berliner Fußball. Am 22. November 2025 findet der nächste Ordentliche Verbandstag des Berliner Fußball-Verbands statt, nachdem zuvor bereits der Jugendbereich, die Schiedsrichter:innen, das Cricket Komitee sowie der Freizeit- und Betriebsfußball ihre jeweiligen Vollversammlungen durchführt haben. Neben den Abstimmungen über Anträge für die BFV-Satzung und Ordnungen stehen vor allem die Personenwahlen zur Besetzung der Gremien für die nächsten vier Jahre auf dem Programm.

Der Ordentliche Verbandstag markiert darüber hinaus den offiziellen Abschluss des Projekts [Future BFV](#). Dieser umfangreiche Reformprozess verfolgte seit seiner Initiierung 2020 das Ziel, den BFV zum innovativsten und professionellsten Landesverband des Deutschen Fußball-Bundes zu entwickeln. An der Projektarbeit waren mehr als 130 Personen aus dem Verband, den Vereinen sowie externe Expert:innen beteiligt. Die Handlungsempfehlungen der Zukunftswerkstätten wurden im Anschluss an den Verbandstag 2021 in 84 konkreten Maßnahmen gebündelt, von denen bis Ende 2025 mindestens 80 Prozent umgesetzt sein sollen. Sechs Handlungsempfehlungen sind als Perspektivthemen definiert worden und werden auch nach dem Projektende weiterbearbeitet.

### **Von *Future BFV* zur "TEAM BERLIN-Strategie"**

Wenn wir bereits von Perspektiven sprechen, stellen sich berechtigterweise einige Fragen: Wie geht es mit dem Berliner Fußball zukünftig weiter? In welche Richtung entwickelt sich der BFV? Und was

sind die zentralen Themen bis zum Ende der kommenden Wahlperiode im Jahr 2029?

Die Antworten auf diese Fragen können auch Sie selbst aktiv mitgestalten: Diskutieren Sie Zukunftsthemen, wie z. B. die Gewinnung und Bindung von Ehrenamt, die Digitalisierung oder Strategien nachhaltiger Entwicklung, in Ihren Vereinen. Bringen Sie Vorschläge in die Gremien des BFV ein und nehmen Sie das Stimmrecht Ihres Vereines beim BFV-Verbandstag wahr.

Die Stärkung der BFV-Mitgliedsvereine wird ein zentrales Thema der nächsten vier Jahre sein, so viel ist bereits jetzt gewiss. Die Professionalisierung der Verbandsstrukturen durch das Projekt *Future BFV* soll sich in der Arbeit an der Basis unmittelbar bemerkbar machen. Gleichzeitig wollen wir unsere Vereine dabei unterstützen, selbst die nächsten Schritte in der Organisationsentwicklung zu gehen. *Future BFV* hat das Fundament gelegt, "Ein Team Berlin" lautet die Zukunftsvision.

### **EIN TEAM BERLIN: Gemeinsam in die Zukunft**

Um den Berliner Fußball der Zukunft zu gestalten, brauchen wir das gesamte [TEAM BERLIN](#) - egal, ob im Verband oder Verein tätig, egal ob als Aktive und Unparteiische auf dem Feld oder als Unterstützende neben dem Feld. Als amtierendes BFV-Präsidium möchten wir den gemeinsamen Weg mit Ihnen fortsetzen. In den letzten Wochen ist der Entschluss in unserem Gremium gereift, dass wir uns in nahezu identischer Konstellation beim Verbandstag 2025 erneut zur Wahl stellen werden. Nicht erneut für das Präsidium kandidiert Lisa Marie Großer als Präsidialmitglied Junge Generation U30, die aus beruflichen Gründen ausscheidet. Die Funktion als Vizepräsident Future BFV ist durch den Beschluss des Arbeits-Verbandstages 2023 zeitlich befristet, so dass die Amtszeit von Ralph Rose satzungsgemäß endet. Beiden gilt schon jetzt ein großer Dank für ihr außerordentliches Engagement für den Berliner Fußball.

Somit werden sich folgende Personen für die zu besetzenden Positionen im BFV-Präsidium zur Wahl stellen lassen:

- Bernd Schultz (Präsident)
- Özgür Özvatan (Vizepräsident Gesellschaftliche Verantwortung)
- Christian Gaebler (Vizepräsident Kommunikation)
- Thorsten Manske (Vizepräsident Finanzen & Marketing)
- Jan Schlüschen-Hesterberg (Vizepräsident Recht)
- Joachim Gaertner (Präsidialmitglied Spielbetrieb)
- Frank Schröder (Präsidialmitglied Jugend)
- Nadine Grund (Präsidialmitglied Frauen und Mädchen)
- Alexander Molzahn (Präsidialmitglied Schiedsrichter)
- N. N. (Präsidialmitglied Junge Generation U30)

- Malte Schruth (Präsidialmitglied Innovation, Vereins- und Verbandsentwicklung und Qualifizierung)
- Klaus Sonnenschein (Präsidialmitglied Sportinfrastruktur)



Das Präsidialmitglied Jugend, Frank Schröder, stellt sich am 5. Mai 2025 während des Jugend-Verbandstages zur Wiederwahl. Alexander Molzahn als Präsidialmitglied Schiedsrichter bewirbt sich am 19. September 2025 in der Schiedsrichtervollversammlung um ein neues Mandat. Der Geschäftsführer Kevin Langner komplettiert das Präsidium. Auch wenn jedes Präsidialamt per Einzelabstimmung gewählt wird, war es uns wichtig, die Bereitschaft für die erneuten Kandidaturen geschlossen und frühzeitig bekanntzugeben. Wir sind bereit, auch in den nächsten vier Jahren Verantwortung für den Berliner Fußball zu übernehmen und das TEAM BERLIN als BFV-Präsidium zu repräsentieren und zu führen. Hierfür bitten wir um Ihr Vertrauen und Ihre Unterstützung.

Mit sportlichen Grüßen

Berliner Fußball-Verband e. V.  
Präsidium